
進路だより
【調査書の一部変更】
調査書は、総合型選抜・学校推薦型選抜・一般選抜とも様式は共通ですが、
記載事項が一部変更されます。
〈調査書記載事項〉
従来の
各教科の評定と単位数、評定平均と成績段階、出欠の記録、特別活動の記
録（部活や委員会） に加え、
指導上参考となる諸事項（学習における特徴、行動の特徴、特技、部活、
ボランティア、資格その他）で、それぞれ詳細な記入ができるようになり
ました。（ただし今年は、新型コロナウイルス感染症の影響で、記載内容を充実させ
ることが困難な状況にあります）

【総合型選抜（旧AO入試）】※専願
〈選抜内容〉
調査書の提出に加え、
①小論文・プレゼン・口頭試問・実技・各教科や科目のテスト・資格や
検定試験の成績など、あるいは

②大学入学共通テスト のいずれかが課されます。
〈実施時期〉
選抜実施→ 9月 1日以降 合格発表→ 11月 1日以降
※ただし今年度は実施時期がずれ込む可能性があります。

【学校推薦型選抜（旧推薦入試）】※多くは専願 入試要項で確認を
学校推薦型選抜は、これまでの推薦入試同様「公募制」と「指定校制」

に分かれます。「公募制」は、出願条件をクリアし、出身高校長の推薦があ
れば受験できる選抜です。一方の「指定校制」は大学が出願できる高校を
指定する選抜で、私立大学が多く採用しています。
〈選抜内容〉
総合型選抜同様、調査書の提出に加え、
①小論文・プレゼン・口頭試問・実技・各教科や科目のテスト・資格や
検定試験の成績など、あるいは、

②大学入学共通テスト のいずれかが課されます。
〈推薦書〉
①本人の学習歴や活動歴を踏まえた「学力の 3要素」
（＝知識・技能 思考力・判断力・表現力 主体性・多様性・協働性）
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に関する評価を記載すること、及び
②大学が選抜でこれらを活用すること のどちらも必
須化することが、文部科学省から示されています。

〈実施時期〉
選抜実施→ 11月 1日以降 合格発表→ 12月 1日以降
※出願は 10 月中が多くなる見込みですが、今年度はずれ込む可能
性があります。

〈調査書の扱いについて〉
先日文部科学省から、出席日数や諸活動の実績など調査書内容に関して

受験生が不利益を被らないよう配慮することを検討する旨が報道されまし
たが、その具体的な内容は今のところ不明です。

【合格を勝ち取るためにー受験スタイルを決定し準備を】
総合型・学校推薦型は、合否の可能性が学校により大きく差があるとと

もに、準備にかなりの時間を必要とします。特に小論文の事前提出やプレ
ゼンが課される大学では、夏休み中の相当な時間を費やすものと覚悟しま
しょう。また、志望理由書だけでも１・２回の指導で完成する人はいませ
ん。中堅校と言われるある大学では、総合型選抜でエントリーシート 1000
字、小論文 3000字の事前提出が課されるところもあります。
志望理由書がまとまらない人の多くは、
ア なぜその大学や学科なのかということを突き詰めて考えていない。
イ 専門分野に関する研究をせず、何をどのように学びたいのかという

具体的なイメージがない。
という例が多く見られます。総合型・学校推薦型にチャレンジしようと

考えている人は、普段から広く情報を集め考えを深めておきましょう。
また一般選抜で頑張ろうとしている、特に３年生は、できるだけ夏休み

中に一通り学習を終える計画を立て、２学期以降は弱点の補強と知識の定
着に努めましょう。

【英語】
配点→「リーディング」100点「リスニング」100点（センター 200:50）

※この配点を変えて 2次試験に組み入れる大学もあり。
リスニング読み上げ→第３問以降は１回（センター全問２回）
発音、アクセントや語句の並べかえなどを単独で問う問題は出さない。

【国語】
実用的な文章が必ず出るものとして準備が必要。複数の題材の組み合わ
せも考えられる。

【数学】
「数学Ⅰ・数学 A」が 70分に。（センター 60分)

【日程】第 1日程：1月 16・17日 第 2日程：1月 30・31日※現役生のみ
特例追試験：2/13・14（土・日）国公立前期 2/25（木）～
公立中期 3/8（月）～ 国公立後期 3/12（金）～



洋（ひろし）今回は何だな、タイトルに疾走感があるな。
光（ひかり）横書きになったからね。今回の登場はこの方！今が旬の
城 大 先生だっ！
光１年生スタートしてすぐに休校でしたが、実際どうですか？

城生徒のみなさんもそうでしょうが、様々なことがオンライン化したので、そ
の対応が大変でした。ただ、便利な機能を扱えるようになったのは大きな収穫
です。一部の先生方からは「Googleの人」って言われるようになりました（笑）
洋私生活も充実してるそうですね？
城どういう意味ですか？
洋だって家に帰ると特定の女性が待ってくれてるという
……
光えーっ！うそー！城先生結婚してたのー！
城あれ？別に隠してませんでしたけど。
光うそでしょ。全国の女子代表としてショック。
洋まあまあ。ショックはその辺にして、先生、高校時代
はどんな毎日でしたか？
城日中は愉快な仲間たちと戯れ、放課後・土日は部活動
に明け暮れる日々でした。部活はバレー部でしたが、思
い出としては、「つらい」：「楽しい」＝6：4くらいでし
た。〇内先生（某Ｅ組担任）に怒られたり、なかなか勝てなかったりしたのは
辛かったです。その反面、生徒の主体性が尊重される部活で、自由度も高かっ
たので、自分たちで作り上げていく楽しさと充実感がありました。部活終わり
には、体育館で走り回って騒いだり、部室でしょうもない話をして騒いだり、
楽しかったです。まあ、先生にはよく注意されました。
洋そんな毎日で特に印象的なのは？
城やはり高校３年の夏休みにあった公開文化祭ですね。私のクラスではミステ
リー風の出し物をするために、教室で事件現場を再現しました。当時は〝勢い
″が先行していたせいか、血糊代わりに〝よく分からない液体″を床や棚に塗
りたくった記憶があります・・・今も床は赤いのかな？
洋先生が高校卒業後の具体的な進路を考えたのはいつごろですか？
城入学当初から漠然と県外の国立大学に進学したいと思っていました。本格的
に考えたのは部活引退後、高校3年の夏です。ドラマ「GOOD LUCK!!」や
「アテンションプリーズ」の影響から、これまた漠然と「航空整備士カッケー！」
と思っていたので、航空宇宙工学が学べる大学を選びました。ことごとく落ち
ましたが・・・
洋理科の魅力ってどんなところですか？
城自然現象の原理や科学技術の仕組みが「なるほど！」と理解できるところで
すかね。
洋３年の夏からはどのような対策を？
私は6月末頃にバレー部を引退し、大学進学に向けて一気に受験モードに切
り替えました。当然ですが、大学入試は高校入試とはレベルが違います。

科目数は多く、範囲は広く、内容は難しい・・・生半可な勉強量では到底太刀
打ちできません。平日は授業+4時間以上、休日は10時間以上、今までの遅れ
を取り戻すために必死に勉強しました。夏（7・8・9月）は基礎を徹底的に
行い、秋（9・10・11月）は2次試験を想定し、標準・応用問題に取り組み
ました。冬（11・12・1月）はセンター試験の対策に集中し、センター試験
終了後（1・2・3月）は2次試験対策で赤本+応用問題に取り組みました。
勉強の仕方は人それぞれですが、私の経験から、最も重要な時期は夏休みだ

ったなと思います。この時期に今までの遅れを取り戻せたことが合格につなが
った気がします。ただ、1・2年生のうちからコツコツやってきた人の方が有
利なのは間違いありません・・・
洋最後に、これから進路に挑む生徒たちにアドバイスをお願いします。
城私は高校生活が本当に楽しかったので、あまり悔いはありません。
ただ、もし、１年生の時からちゃんと勉強も頑張っていたらどんな人生にな

ったのかな？なんて思うことは時々あります。
進路は人ぞれぞれですが、今どう過ごすかが今後に影響することは間違いな

いと思います。生徒の皆さんには、ぜひ先を見据えつつベストを尽くして、今
の皆さんにとって限りなくベストな選択をして欲しいと思います。
洋なんかおまえ、目が死んでるぞ。
光ショック。立ち直れない。もう来年来る先生に期待するっ！

毎年恒例の進路ガイダンスが、６月
２９日（月）開催されました。新型コ
ロナの影響で、どのような形態で実施
できるか心配されましたが、３６校参
加していただき、うち５校がオンライ
ンによる参加となりました。
産業能率大学のブースに参加した１

８生は、「光洋から進学している先輩
が多く、親しみやすさを感じました。」
と、また、オンラインで行われた神田
外語大学のブースに参加した１８生
は、「通信の不具合がありましたが、
学校の施設や周囲の環境について要領
よく教えていただけたので、より興味
がわきました。」と感想を述べてくれ
ました。
今年はオープンキャンパスの実施形

態も学校によりさまざまで、特に３年
生は心配だと思いますが、幅広く情報
を入手して悔いのない進路選択を心が
けましょう。


